

CHATEAULIN, le 18 mai 1981

A
Yves RIOU, Président A.N.A.C.R.

Mon Cher Président et camarade de la Résistance,

J'ai été très surpris, hier au Congrès d'Audierne d'entendre que j'avais été proposé d'office au Comité Départemental par le Comité de CHATEAULIN. A cet effet, je n'ai jamais été préalablement consulté par LE FAOU ni par personne qui a rayé son nom sur la liste du C.D. 1980 pour le remplacer par le mien en 1981, sans mon accord.

A cet effet, il me paraît utile et nécessaire de rappeler les points ci-après :

Dès la fin de 1944, au cours d'une réunion, je fus élu secrétaire départemental de l'association des amis des F.T.P.F. transformée quelques mois plus tard par un Congrès à PARIS en association Nationale des anciens F.T.P.F. - Yvinec (Callac) fut élu Président Départemental-Délégué National (Achard - Houzé).

J'ai exercé cette responsabilité de secrétaire départemental (modifiée ultérieurement en anciens combattants F.F.I. - F.T.P. (secrétaire national : Fernand Vigne) jusqu'en 1956, date à laquelle je fus hospitalisé à PARIS et totalement indisponible jusqu'au delà de 1960.

En 1956, je fus remplacé par un brestois : le camarade Mazé qui quitta BREST pour TOULON vers 1959. A compter de cette période, il n'existait plus de Comité Départemental dans le Finistère, sauf un Comité à BREST dont le secrétaire était Jean Nédélec (décédé depuis) et Léaustic un autre à CHATEAULIN avec une quinzaine de cartes, un autre à DOUARNENEZ avec dix cartes palcés vivant chacun dans l'autonomie.

En 1963, sous l'impulsion du Comité de BREST et de mes échanges de correspondances avec notre nouveau secrétaire général national Fournier - Bochmet, une réunion départementale eut lieu à CHATEAULIN pour la création d'un Comité Départemental de l'A.N.C.R. et de l'organisation des cérémonies patriotiques du 20ème anniversaire.

Malgré mes réticences, je fus désigné Président d'office surtout par les Brestoises et l'insistance d'Alain Signor, de Daniel Trelu, de Le Maigre de Carhaix de Pierre Le Gars de QUIMPER, etc... Il ne m'était pas possible de m'y soustraire car Yvinec (CALLAC) était bien malade, absent hospitalisé.

Tout se passa sans difficulté avec Jean Nédélec, Léaustic et tous les camarades, jusqu'au moment où Yves Le Faou (Capitaine d'active en retraite retour de la guerre d'Indochine) prit le secrétariat local de CHATEAULIN puis également le secrétariat départemental.

Devant le comportement et les agressions de plus en plus incisives d'Yves Le Faou à mon égard (qui ont été exposées verbalement par moi récemment à Yves RIOU, notre Président) l'affaire du Menez Hom n'en était qu'une partie, je m'empressais de porter à la Co-Présidence à mes côtés Arry Fichez dont je venais d'obtenir l'adhésion à l'A.N.A.C.R. Afin de me libérer pour rompre toute relation avec Le Faou, à la Conférence Départementale d'octobre 1969 sur le



Photocopie pour information au Secrétaire Général A.N.A.C.R. Finistère François Bournewache avec mes fraternels sentiments.

[Signature]

vraiment dommage mon cher François que je ne t'ai pas eu à mes côtés, voici 15 ans, au lieu d'avoir eu un secrétaire à me tirer en permanence dans les pattes. Dire toi de là que je m'y mette - ouais l'ai-je laissé royalement tomber pour de bon - cordialement.

[Signature]

.../...

CHATEAULIN

droits des Résistants à l'assisté de Rol-Tanguy, je me dégageais de toutes mes responsabilités à l'A.N.A.C.R. en donnant ma démission de Président Départemental que j'exerçais depuis 1963.

A compter d'octobre 1969, je n'ai entretenu depuis que des relations sporadiques et lointaines et accidentelles avec Le Faou. C'est l'unique motif pour lequel vous ne m'avez plus vu à aucune réunion de l'ANACR.

Or, ultérieurement, Arry Fiches m'informa que j'avais été nommé en tant qu'ancien Président Départemental membre du Comité d'honneur Départemental, aux côtés de Madame PLOUX, Député, Edouard LE JEUNE, Sénateur, Daniel TRELLU, Albert YVINEC, etc...

Aussi, hier ai-je été surpris d'apprendre que je n'étais plus membre du Comité d'honneur de l'A.N.A.C.R. du Finistère,

J'ai tenu à t'informé de cette situation, *d'ailleurs non importante, en conservant ma modestie.* De toute manière, il est bien évident que je répondrai à toute convocation que l'A.N.A.C.R. départementale me fera parvenir sous réserve de mon état de santé ou d'impossibilité pour cas de force majeure.

Avec mes bien cordiaux sentiments,

P.S. Il n'est d'ailleurs pas pensable de revenir en arrière, c'est-à-dire de réconciliation possible de ma part avec Le Faou, c'est irréversible. Je lui demande durant le solde de ma vie restant, de s'éloigner de moi comme je le fais de lui et non pas comme hier à l'issue du Banquet d'AUDIERNE où il voulait, m'a-t-on dit, "me forcer à lui serrer la main". C'est peine perdue. Evidemment, il a tout oublié bien sûr, il y a déjà plus de dix années...

Qu'il sache bien pour ma part que je n'ai absolument rien oublié.

Aussi, il est inutile pour Le Faou de tenter de vouloir aujourd'hui insister, la cause est définitivement entendue, n'en parlons plus, le rideau est tombé pour de bon entre nous deux.



Une photocopie de la présente a été également adressée pour simple information à Yves Le Faou.

Le Télégramme

N° 11.250

Directeur
J.-P. Coudurier

Rédaction B P 243 - 29205 Morlaix Cedex - Tél. 62.11.33 - Télex 940.652

Abonnements B P 118 — 29267 Brest Cédex — Tél. 80.31.45

Abonnement 1 an 552 F
6 mois 288 F - 3 mois 151 F

Jeudi 17 juillet 1981

Page 10

CHATEAULIN-CARHAIX

Le Télégramme

Châteaulin

Mémento de l'été

Dépôt central du « Télégramme » : M. Guillaumot, H.L.M. de Quimill, tél. 86.24.67

Passage de l'écluse de Guilly-Glas : de 17 h 20 à 19 h 20.

Pavillon du Tourisme : quai Cosmao, tél. 86.02.11

Tennis : au stade municipal.

Piscine : ouverte de 10 h à 12 h et de 15 h à 19 h

Cinéma : « Fais gaffe à la gaffe » à 21 h

Le dernier défilé à Châteaulin remonte au 29 septembre 1944



CHATEAULIN. — Un document historique : cette photo qui nous a été aimablement prêtée représente le défilé du bataillon « Stalingrad » le 27 septembre 1944, à Châteaulin. En tête, marchaient le drapeau du bataillon et sa garde d'honneur. Ils étaient précédés de la musique départementale des F.F.I.

Le public a apprécié et applaudi, mardi après-midi, le défilé du 41^e Régiment d'infanterie. Nous avons à ce propos posé la question : depuis quand des troupes avaient-elles défilé en ville ? Un de nos lecteurs, qui a tenu à conserver l'anonymat, nous a fourni la réponse. La dernière cérémonie militaire à Châteaulin remonte au 27 septembre 1944. On a fêté ce jour-là la libération de Châteaulin. Les quatre compagnies du bataillon « Stalingrad », dont la place

porte désormais le nom, ont défilé à travers la ville meurtrie par les combats. Le bataillon était composé de résistants.

Une autre précision en fait : Châteaulin avait été libéré du joug de l'ennemi le 11 août 1944. Les Allemands ayant constitué un front de résistance dans la presqu'île de Crozon, alliés et forces françaises de l'intérieur (F.F.I.) les combattirent avant de penser à l'entrée de nos troupes dans la ville.

avec mes fraternelles salutations

